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Conseil d’Ecole N°1 

Ecole Primaire de GILLEY 

 

 

 

 

Directrice : Mme RONFARD 

Enseignantes : Mmes QUERRY, CUPILLARD, ROUSSEL, HUGEL, GROSPERRIN, ROBBE, PATOZ, FAIVRE, et VIENNET 

Mairie : Mme DUBOIS-DUNILAC (adjointe) Mme MAHON (conseillère) 

Représentants de parents d’élèves : Mesdames BARRAND, COURLET, GIRARDET, VERNEREY, DEVAUD, NOTEBAERT, 

CHAGUÉ, Messieurs VIEILLE et DOLLAT 

Personnes excusées :     Mme FURNSTEIN (Inspectrice de l’Education Nationale de la circonscription de Morteau) 

Mr MARGUET (Maire) 
Mr PINTAT (Responsable du périscolaire) 
M.PESEUX (Enseignant remplaçant) 

 

 

1. Présentation de l’équipe éducative et effectifs de l’école. 

Les enseignants :        10 enseignantes et 1 enseignant remplaçant rattaché à l'école 

 

Les ATSEM :            Mme Carine MARGUET, Mme Martine SUAREZ : horaires maternelle + entretien école maternelle                  

          Mme Lucie MAUVAIS : horaires maternelle + entretien école élémentaire 

 

Le RASED :                  Mission : aide aux enfants en difficultés. (Cf. Note de rentrée + plaquette) 

                                      Mme TOURNIER Sylvie (maitre E). Nous n’avons pas de psychologue scolaire sur le secteur. 

            

Effectif le 17 octobre 2023 :  198 élèves (78 à l’école maternelle, 120 à l’école élémentaire) 

 

 PS/MS 

Mme 

QUERRY 

PS/MS 

Mme 

CUPILLARD 

MS/GS 

Mme 

ROUSSEL 

GS-CP 

Mme  

HUGEL 

CE1 

Mmes 

RONFARD

ROBBE 

CE1/CE2 

Mme 

GROSPERRIN 

CE2/CM1 

Mmes 

VIENNET 

ROBBE 

CM1/CM2 

Mmes                

PATOZ     

FAIVRE 

Nombre 

d’élèves 

26 
(15 PS + 11 MS) 

+ 1 PS après les 

vacances 

26 
(14 PS + 12 MS) 

26            
(5MS + 21GS) 

25 

(8GS+17CP) 

 

24 24                 
(10CE1 + 14CE2) 

23 
(8CE2 + 15CM1) 

24 
(6CM1 /18 CM2) 

 

Un nouvel élève fera sa rentrée à l’école en petite section dans la classe de Mme QUERRY après les vacances 

d’octobre, l’effectif se portera donc à 199 élèves au total. 



2 

 

 

2. Résultats des élections des représentants de parents d’élèves. 

Les votes ont eu lieu uniquement par correspondance jusqu'au vendredi 13 octobre à midi. 

Le dépouillement a été fait à 12H00. 

 Résultats (2022) Résultats (2023) 

Nombre d’inscrits 271 265 
Nombre de votants 131 156 

Nombre de votes blancs ou nuls 10 12 
Nombre de suffrages exprimés 121 144 

Taux de participation 48,34% 58,87 % 
Nombre de sièges à pourvoir 8 8 

 

 

Représentants de parents d’élèves élus pour l’année scolaire 2023 -2024 : 

TITULAIRES SUPPLÉANTS 
Mme Mathilde BARRAND  Mme Léa CHAGUE 

Mme Aurélie COURLET  

Mme Delphine GIRARDET   

Mme Pauline VERNEREY  

M. Cyril VIEILLE   

Mme Emilie DEVAUD  

Mme Vanessa NOTEBAERT  

M. Benjamin DOLLAT  

 

 

3. Vote du règlement intérieur. 

 

Le projet du nouveau règlement intérieur a été diffusé aux personnes invitées pour la lecture. En accord avec les 
personnes présentes, une relecture n’est pas faite lors du conseil. 

Une précision a été apportée dans la partie 2 « Vie scolaire » au sujet des effets personnels : 

« Tout autre matériel personnel est strictement interdit. Ainsi, tout objet personnel et inutile aux activités scolaires sera 
confisqué et rendu en fin d’année scolaire uniquement (jeux de la maison, montres connectées, téléphones portables 
mêmes éteint(e)s et bloqué(e)s etc. De la sorte, tout problème lié à la perte, au vol ou à la dégradation de ces objets 
personnels sera évité. » 

 

Vote :   Pour :  21   -  Contre :  0  -  Abstention : 0 

 
Le règlement intérieur 2023-2024 est adopté à l’unanimité. 
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4. Sécurité. 

 ECOLE MATERNELLE ECOLE ELEMENTAIRE 

     Exercices incendie 13 octobre 2023 

Évacuation en moins de 3 min 

5 octobre 2023 

Évacuation en moins de 3 min 

Exercice PPMS 

(attentat/ intrusion) 

Un exercice aura lieu avant la fin de l’année scolaire. 

 
En matière de sécurité, il est à noter que la zone 30 a été élargie aux abords des 2 écoles. Un mail informatif 
accompagné d’un plan de la nouvelle zone a été envoyé à tous les parents d’élèves ainsi qu’au personnel de l’école. 
 
L’équipe enseignante et l’ensemble des parents d’élèves remercient vivement la mairie pour son travail. 

 

 

5.  Programme PHARE : harcèlement scolaire 

 
Le programme PHARE est un plan de prévention pour lutter contre le harcèlement scolaire, qui est défini comme : 
une violence répétitive, physique, verbale ou psychologique, perpétrée par un ou plusieurs élèves à l’encontre d’un 
de leurs camarades qui est dans l’incapacité de se défendre dans ce contexte précis. 
 
Pour être reconnu légalement, une situation de harcèlement scolaire doit réunir trois critères légaux : 

- la répétition des faits, 

- une intention de nuire, 

- un rapport de force. 

 
Le programme PHARE est fondé autour de 8 piliers : 

▪ mesurer le climat scolaire, 

▪ prévenir les phénomènes de harcèlement, 

▪ former une communauté éducative protectrice,  

▪ intervenir efficacement sur les situations de harcèlement, 

▪ associer les parents et les partenaires, 

▪ mobiliser les instances de démocratie scolaire (CVC, CVL collèges et lycées), 

▪ suivre l’impact de ces actions, 

▪ mettre à disposition une plateforme dédiée aux ressources. 

Une équipe PHARE de circonscription a été mise en place et constitue un pôle ressource en matière de harcèlement 
scolaire. Cette équipe est composée de Mme l’Inspectrice de circonscription, d’une conseillère pédagogique, 
d’enseignants spécialisés et de professeurs des écoles. 
 
Les enseignantes ont commencé à être formées sur le harcèlement scolaire et doivent rédiger en équipe un 
protocole de lutte contre le harcèlement. Ce protocole devra s’articuler autour de la MPP: « méthode de la 
préoccupation partagée ». 
 
C’est une méthode efficace qui part du principe que l’intimidation est un phénomène de groupe et que celui-ci 
exerce une pression sur chacun de ses membres. La méthode consiste alors à briser cette unité et à rechercher avec 
chacun de ses membres une issue positive pour mettre fin à la situation de harcèlement, grâce à une série 
d’entretiens individuels. L’objectif des entretiens n’est pas de sanctionner mais de partager une préoccupation 
inquiétante autour de l’élève victime, en positionnant toutes les personnes impliquées comme des observateurs.  
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6.  Activités sportives 

 
 

 

ACTIVITÉS 

 

CLASSES 

 

PERIODE/DATES 

 

 

 

 

 

Natation (Piscine des Fins) 

 

Les CE2-CM1 et CM1-CM2  

 

La classe de GS-CP    

                                    

La classe de MS-GS 

 

Les MS des deux classes de 

PS-MS 

 

Du lundi 9 octobre au vendredi 20 octobre : tous 

les jours de 14h40 à 15h20. 

 

Du 15 janvier au 16 février : tous les lundis et jeudis 

de 14h40 à 15h20. 

 

Du lundi 4 mars au vendredi 15 mars tous les jours 

de 14h40 à 15h20. 

 

 

Du lundi 3 juin au vendredi 14 juin tous les jours de 

14h40 à 15h20. 

 

Merci au comité de parents qui finance les 

entrées et à la mairie qui finance le transport ! 

Merci à tous les parents accompagnateurs et tous 

les parents qui ont passé l’agrément ! 

 

 

 

Balle ovale 

 

Classes GS-CP, CE1 et         

CE1-CE2 

 

Classes de CE2-CM1 et    

CM1-CM2 

 

Un animateur intervient tous les jeudis après-midi 

du 28 septembre au 19 octobre une rencontre 

finale inter-école était prévue le vendredi 20 

octobre mais a été annulée en raison de la météo. 

Une séquence similaire sera organisée en mai/juin 

à la fin de l’année scolaire 

 

Sport au gymnase 

Les enseignantes regrettent 

fortement l’absence de salle de 

motricité, ce qui les empêche de 

faire de la motricité avec les 

enfants tous les jours comme 

cela est pourtant imposé par les 

programmes officiels. 

 

 

 

Les 3 classes de la maternelle 

 

Les enseignantes organisent un cycle sport au 

gymnase. Les élèves iront les 14, 21, 28 novembre 

et 5 décembre. Les parents doivent s’organiser 

entre eux pour y accompagner les enfants. Les 

activités sportives proposées seront variées : jeux 

collectifs, yoga, danse, lancer, parcours de motricité 

etc. 

Merci aux parents qui parviennent à s’organiser et 

qui permettent ainsi la réalisation de ce projet. 
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7. Activités culturelles et projets pédagogiques 

 

 Bibliothèque : 

o Les élèves des classes maternelles y vont tous les vendredis matins depuis le 6 octobre. 

o Les élèves des classes élémentaires y vont une fois toutes les 5 semaines environ, et les livres tournent 

dans les classes. 

               → Merci à Mme JUNOD qui nous accueille. 

 Silence on lit : 

Toutes les classes y participent et l’organisation est propre à chacune d’entre elles. 

 Ecole et cinéma : 

Tous les élèves des classes de l’école élémentaire vont aller voir 3 films à l’espace Paulette DONZEL au cours 

de l’année scolaire. 

Les élèves des classes de GS-CP, CE1 et CE1-CE2 iront voir : 

o Ernest et Célestine 

o L’étrange Noël de M. Jack 

o Azur et Asmar 

 

Les élèves des classes de CE2-CM1 et CM1-CM2 iront voir : 

o L'étrange Noël de M. Jack,  

o Azur et Asmar 

o Wadjda 

 

Les dates ne nous ont pas encore été communiquées, elles devraient l’être prochainement. 

 

→ Merci au comité de parents qui finance toutes les entrées. 

 

Les élèves de l’école maternelle ne participeront pas au ciné des petits cette année, les films pouvant être 

diffusés uniquement à Morteau, cela engendre des frais de transports trop élevés.  Les enseignantes 

envisagent d’organiser elles-mêmes des visionnages à l’espace Paulette Donzel. 

 

 Ateliers théâtre et concours de dessin 

Les ateliers seront animés par Mme Karine GROSJEAN et proposés aux élèves de la classe de CM2. Ils auront 

lieu après la classe en novembre à l’école et en décembre à l’espace Paulette DONZEL à Gilley. Le thème du 

concours de dessin sera cette année : « Jeux olympique de Paris ». Il est déjà prévu que les dessins soient 

rendus le 29 mars 2024. 

→ Merci à Mme GROSJEAN et comité cultuel du canton de Montbenoît pour l’organisation des ateliers et du 

concours. 
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 Exposition Pierre BICHET 

Tous les élèves de moyenne et grande section de l’école maternelle sont allés à Pontarlier lundi 16 octobre voir 

l’exposition Pierre BICHET avec Mme QUERRY et Mme ROUSSEL. La visite était bien organisée et adaptée à 

l’âge des enfants. Les élèves de PS étaient réunis dans la classe de Mme CUPILLARD. 

  

→ Merci à Mme BERTHELOT de nous avoir accueillis, merci aux parents qui se sont rendus disponibles pour 

accompagner les enfants et merci au comité de parents qui a financé le transport. 

 

 Décloisonnement : 

A la maternelle : les GS travaillent en groupes tous les jours en début d'après-midi de 14h à 15h avec les 3 

enseignantes de maternelle pendant la sieste des petits et des moyens. 

Les élèves de GS se retrouvent régulièrement sur des temps communs comme lors de récréations communes 

et d’ateliers sportifs. 

 

 

 Ecole de la forêt 

Tous les moyens vont en forêt tous les mardis matins avec Mme QUERRY et Mme MARGUET et les petits sont 

réunis dans la classe de Mme CUPILLARD qui est accompagnée des deux ATSEM. 

La classe de GS y va également une fois par mois environ et elles prends les grands de la classe de GS-CP. 

Les enfants sont enchantés et très demandeurs de ces sorties. 

 

→ Merci à tous les parents qui se rendent disponibles pour accompagner les enfants lors de ces sorties. 

 

 

 Dispositif MT DENTS 

Mme Céline PERINI, infirmière libérale, deux intervenants de la CPAM et Mme MINDRUT dentiste sont 

intervenus à l’école le mardi 10 octobre toute la matinée dans le cadre du dispositif MT Dents qui a pour objectif 

principal de sensibiliser les enfants à l’hygiène bucco-dentaire. 

Ont été proposés : 

o un spectacle de marionnettes aux PS et MS, 

o un atelier de sensibilisation autour d’un quizz à tous les GS, 

o un atelier dépistage à tous les CP. 

 

 

 Fête d’Halloween : 

La classe de Ce1 a fêté Halloween le 17 octobre. Les enfants sont venus déguisés. Ils ont fait diverses activités 

en anglais autour d’Halloween (chants, vidéos etc.) et ont préparé des pancakes qu’ils ont ensuite dégustés.  
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 Projet « Journal numérique de l’école » 

Les élèves de la classe de CE1 et de la classe de CM1-CM2 travailleront toute l’année autour de la création d’un 

journal numérique qui pourra être consulté par l’ensemble des élèves de l’école et leur famille. Un journal par 

période sera édité, et on y retrouvera les mêmes rubriques à chaque parution : 

o sport : activités sportives réalisées à l’école, activités sportives nationales et mise en lien parfois 

o art : découverte d’un artiste et ses œuvres à chaque édition + œuvres des élèves réalisées autour du 

travail d’étude 

o citoyenneté : thème d’étude différent à chaque parution (égalité fille-garçon, racisme, harcèlement 

scolaire, etc.)  

o littérature : présentation d’une œuvre littéraire, afin de donner envie aux enfants de la lire.  

o cuisine : découverte d’une recette de cuisine en fonction des fruits et légumes de saison et/ou des 

fêtes traditionnelles, qui aura été testée en classe 

o anglais : présentation d’un thème qui coïncidera avec l’actualité : halloween, Thanksgiving etc. avec 

des apports divers : culture et civilisation, lexique… 

o interview   

o jeux mathématiques 

Les élèves travailleront autour de différents supports (tablette, caméra, appareil photo etc.) et une 
rencontre avec le journaliste sportif David SANDONA, sera également organisée. 
 

 
 Projet correspondance 

La classe de CE2-CM1 de Madame VIENNET participe à un projet de correspondance avec la classe de CM1-

CM2 de l’école d’Esprel en Haute Saône. Ce projet consiste à des échanges réguliers et moments de rencontre 

entre les élèves. 

Une sortie dans Gilley a été organisée le 3 octobre pour que les élèves puissent prendre des photos et des 

vidéos du village afin d’en faire une présentation à leurs correspondants. 

 

 Entrainement équipe de France de biathlon 

Les classes de CE2-CM1 et CM1-CM2 se rendront à Arçon au stade de Biathlon le 20 octobre prochain pour 

assister à l’entrainement de l’équipe de France. 

→ Merci au comité de parents qui finance le transport en bus. 

 

 Projet JO 2024 :  

La classe de CE1 et la classe de CM1-CM2 travaillent toute l’année sur diverses activités autour des JO de 

Paris 2024. Ils travaillent en sport, en art, mais aussi en sciences lorsqu’ils étudient par exemple la respiration, 

le corps humain etc. et en géographie en découvrant régulièrement de nouveaux pays autour des nations 

participantes. 
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La classe de MS-GS travaille également autour des JO grâce à Louve la mascotte de la classe qui a été appelée 

à la rescousse pour partir à la recherche des anneaux olympiques emportés par le vent sur les cinq continents. 

Louve envoie régulièrement aux enfants des photos des lieux qu’elle visite au fur et à mesure de ses 

recherches. Cela leur permet de découvrir différents pays des cinq continents. Par exemple à la rentrée, elle 

sera à Madagascar et permettra à la classe de découvrir la faune de ce pays, en particulier les phasmes dont 

les enfants devront s’occuper avec l’aide de Lucie. 

 

  Projet LEARN’O 

Suite à plusieurs raisons (covid, travaux dans le gymnase etc.) l’activité LEARN’O avait été plusieurs fois 

reportée, elle aura enfin lieu cette année pour tous les élèves de l’école élémentaire. 

Les élèves participeront aux courses d’orientation électroniques les 2, 23, 30 mai ; 6 et 13 juin 2024. 

→ Merci au comité de parents qui finance cette activité et à l’intervenant qui maintient le prix initial malgré 

l’augmentation du coût de la prestation. 

 

 Carnaval :  

Il aura lieu le 23 mars 2024 et toutes les classes y participeront. Le thème du carnaval sera cette année : « Les 

jeux olympiques ». 

 

8. Bilan financier de la SAUGETTE ECOLIERE. 

 

Recettes : 13 326 € (Vente de photos de classes, coopérative scolaire, subvention communale) 

Dépenses : 13 218.78 € (Achat des photos des classes, abonnements livres, matériel pédagogique, matériel pour les 

arts plastiques, le bricolage, le sport etc., bus pour la visite du collège, frais bancaires et assurance, pharmacie) 

Bilan positif : 107.22 € 

La mairie alloue la somme de 45€ par enfant pour l’année scolaire. 

Les classes de maternelle disposent de : 
- 15 € pour les fournitures scolaires chez Plein Ciel  
- 25€ pour les fournitures diverses 
- 5€ pour le cadeau de Noël 

 
Les classes élémentaires disposent de : 

- 25€ pour les fournitures scolaires chez Plein Ciel 
- 15€ par enfant pour les fournitures diverses 
- 5€ pour le cadeau de Noël 

 
Nous remercions la mairie pour la somme donnée par enfant. 
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9. Bilan travaux Mairie  

 

L’équipe enseignante remercie vivement la mairie pour : 

➢ son investissement financier dans le projet numérique de l’école:  

o ordinateurs de classes,  

o ipad,  

o TBI dans la classe de Mme PATOZ,  

o vidéoprojecteur à la maternelle 

➢ l’ensemble des travaux réalisés sur les deux sites 

 

 Diverses demandes de travaux sont faites : 

❖ À l’école maternelle : 

o boucher les trous dans la salle bleue et réparer les stores, 

o installer des étagères pour ranger le matériel de sport, 

o réparer le petit portail qui ne ferme plus et graisser celui des escaliers, 

o réparer la plaque d’égouts sur la rampe d’accès, 

o réparer la sonnette, 

o réparer les serrures des portes de la salle de Mme ROUSSEL, 

o réparer les toilettes qui fuient et graisser les portes qui grincent, 

o détartrer les robinets, 

o tondre les orties, 

o construire un abri pour les vélos, 

o installer des casiers à chaussons pour les classes du bas. 

 

❖ A l’école élémentaire : 

o réparer la sonnette, 

o vérifier les stores dans toutes les classes, 

o réparer la chasse d’eau dans les toilettes à côté de la classe de Mme VIENNET et dans les 

toilettes des garçons, 

o détartrer les robinets. 

 

 

10. Questions diverses. 

 

 
• Ombrage à l'école. 

Une étude est en cours, des devis ont été demandés et une entreprise s’est déplacée. Les travaux pour la mise 
en place d’une toile d’ombrage seraient très conséquents et donc le coût très élevé. La mairie propose donc de  
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planter des arbres. Les parents d’élèves élus regrettent que cette solution ne soit pas efficace à court terme et 
ne règle pas le problème de la pluie.  
 
L’absence de salle de motricité à la maternelle est de nouveau évoquée. Les enseignantes sont en souffrance. 
De nombreuses remarques sont également faites au sujet de la vétusté de l’école et des questions sont posées 
sur le projet d’une nouvelle école. 
 
Ils demandent à ce que M. le Maire soit présent au prochain Conseil d’Ecole pour qu’il entende leurs doléances 
et y puisse y répondre. Ils se proposent aussi d’organiser un rendez-vous à la mairie afin de ne pas attendre 
plusieurs mois et perdre encore du temps. 

 
 
 

•  Jeux dangereux : jeux de la virgule. 

Nous n’avons pas été confrontées à ces jeux pour le moment, on préfère donc ne pas en parler en amont pour 
éviter de leur donner des mauvaises idées… On avisera le moment venu. 

 

 
• Election de parents au conseil : peu de candidats.  

Les parents d’élèves élus se questionnent sur le peu de candidatures, ils proposent de présenter leur rôle et leurs 
actions au sein de l’école en faisant passer une note en début d’année ou en prenant la parole lors des réunions 
de rentrée dans les classes par exemple. 

 
 

 
« Nous remercions le corps enseignant et le comité des parents d'élève pour leur travail. Merci aussi à la mairie 
pour son travail et notamment pour la mise en place de la zone 30 km/h à proximité des écoles. » 

 

 

 

Dates des prochains conseils d’école : le mardi 12 mars 2024 à 18h et le mardi 11 juin 2024 à 18h. 

 

Fin du conseil à 19h40. 

 

 

                   Les secrétaires :            La Présidente : 

                   Mmes VIENNET et PATOZ            Mme RONFARD 


